
 
         

Procès-verbal de l’Assemblée générale du Jeudi 9 septembre 2021 
 

1. Après le mot d’accueil du Président Yves Moulin, Marie-France Stefanelli commente l’illustration  

du dépliant « 100 pour 1 » distribué aux participants, qui symbolise la diversité des personnes accueillies, et 

notre manière de progresser à petits pas, comme sur l’image les petites pierres s’ajoutent les unes aux 

autres. Des exemples de familles passées par notre dispositif et bien intégrées sont donnés (création 

d’entreprise, achat d’appartement, obtention de la nationalité française. 

 

2. Le procès-verbal de l’Assemblée Générale du 5 mars 2020 est approuvé. 

 

3. Rapport moral et d’activités du président et perspectives (résumé) 
Cette huitième année d’existence de notre association, marquée par la crise sanitaire, a été particulièrement 

difficile pour nous, mais surtout pour les personnes que nous accueillons, privées de leurs « petits boulots » 

et ne bénéficiant pas d’aides publiques.  

Nos ressources étant en baisse, nous avons décidé de diminuer très progressivement le nombre de familles 

accueillies, en ne remplaçant pas celles qui accéderaient à l’autonomie. Nous sommes donc passés de 26 à 

25 familles entre janvier et décembre 2020, et actuellement le dispositif n’en compte plus que 19, dont 6 en 

cours d’autonomisation, régularisées et commençant à travailler, et donc à participer à leur loyer. Rappel : 33 

familles et 3 isolés sont passés par notre dispositif et en sont sortis pour s’insérer dans notre société. 

Par contre, nous avons continué dans la voie inaugurée dès 2019 : aider partiellement d’autres familles. Pour 

2 familles en 2020, et 5 actuellement, il s’agit d’une aide partielle (100 ou 200€ par mois prélevés sur le « pot 

commun » et versés directement au propriétaire). Pour 5 familles en 2020, et 7 actuellement, nous reversons 

au propriétaire des sommes rassemblées par un groupe de donateurs, sans engagement de compléter la 

somme si elle est insuffisante, ni d’accompagner les familles en question.  
 

En 2020 les activités « en présentiel » ont été réduites : deux rencontres entre les familles « 100pour 1 » et 

des membres de la Pastorale des Migrants, sur le thème des liens avec le pays d’origine en janvier, puis sur la 

solidarité en octobre, sans que nous puissions y inviter les donateurs et sympathisants (jauges à respecter). 

Un très beau concert de la harpiste Sophie Mosser en janvier a été la seule manifestation ouverte au public 

de l’année, si on excepte notre assemblée générale, qui a eu lieu le 5 mars 2020, juste avant que tout 

s’arrête.  

Nous avons dû suspendre aussi les rencontres mensuelles des résidents à partir de mars. 
 

Par contre les activités « en distanciel » se sont multipliées : accompagnement des familles par téléphone, 

WhatsApp ou sms – avec une attention particulière à l’approvisionnement en nourriture et au maintien du 

lien avec l’école. « L’école à la maison » nécessite une connexion internet, dont étaient dépourvues la 

plupart de nos familles, nous avons  donc signé une convention avec Emmaüs Connect pour obtenir des 

recharges téléphoniques/internet à bas prix. Nous avons aussi cherché des solutions pour pallier la 

suspension de la plupart des cours de français dispensés dans diverses structures : cinq bénévoles se sont 

lancés dans des cours individuels à distance, et trois continuent en 2021.  

 

Nos réunions n’ont pas été annulées mais se sont tenues à distance, par téléphone, zoom, skype, ou autre 

moyen : chaque mois un conseil d’administration, une réunion de suivi des familles, une rencontre de 

relecture de nos pratiques, sans compter les conversations informelles. 



Nous avons participé à un important travail interassociatif :  

- une commission inter associative a été créée par le collectif Urgence Welcome, élargi à d’autres 

associations, pour venir en aide aux familles les plus démunies (non suivies par l’association 100/1) 

fortement impactées par la crise sanitaire. Plusieurs dons et subventions (en particulier une subvention de 

15 000€ de la Fondation de France) ont permis d’aider 49 familles et une quarantaine d’étudiants à payer les 

loyers et des factures edf (plus de détails dans le rapport financier) 

- Cent pour Un a travaillé avec Caritas, le Secours populaire et Emmaüs Cernay pour permettre à un 

maximum de familles en difficulté d’avoir les fournitures scolaires nécessaires au moment de la rentrée des 

classes. 

- La pause solidaire organisée par le collectif Urgence Welcome a été adaptée à la situation : des colis à 

emporter au lieu d’un petit déjeuner servi à table, les samedis d’hiver, de novembre à avril. Entre 250 et 280 

colis par semaine ont été distribués. 

 

Pour finir, le président remercie les donateurs de leur fidélité et souligne l’importance de cette solidarité. 

4.  Rapport financier de la trésorière : regards sur le budget 2020 

Pour la première année depuis la création de l’association, l’exercice s’est conclu avec un déficit de 23 100 €. 

Principale cause : l’arrêt de toutes les manifestations permettant de renflouer nos finances depuis mars 

2020. 

Dépenses pour l’année 2020 :  

Loyers et charges : 157 884 €, en légère augmentation. S’y ajoutent 2090 €de cautions. 

Electricité-gaz : 20 678, en nette diminution (25 274 € en 2019) grâce à la sensibilisation des résidents sur les 

économies d’énergie, et à leur participation au paiement des charges. 

Rappels de charges : 3908 € (contre 7273 en 2019) : un réel effort sur la consommation d’eau. 

Assurances : 1027 € (MAIF Collectivités) + 834 (autres) 

Entretien des logements et équipement des familles : 4728 €, en forte augmentation (1818 en 2019) car il a 

fallu remplacer de l’électroménager, changer des matelas… 

Frais bancaires : 80 € 

Frais associatifs : 2289 € : les tarifs postaux augmentent, et nous cherchons à remplacer le plus possible les 

courriers par des courriels. 

Prêts résidents et extérieurs : 6849 € (contre 8075 en 2019) pour aide aux frais de régularisations (taxes 

pour les passeports, timbres fiscaux - 425 € par adulte en 2020 contre 600 en 2019, ce qui allège le poste) 

Solidarité : 19 929 € (contre 14 345 en 2019) : pour répondre à des besoins d’urgence en dehors des 

résidents 100/1 : coups de pouce pour des loyers ou des factures edf, timbres fiscaux, frais médicaux non 

couverts, déplacements en bus… 

Après notre dernière AG, nous avions retenu la ligne suivante : ne pas accepter de nouvelles familles mais 

renforcer nos aides ponctuelles à des familles en fin de parcours de régularisation. La diminution de certaines 

dépenses contraintes nous a permis d’aider ponctuellement davantage de personnes non prises en charge 

par l’association. 

Grâce à une subvention d’Emmaüs, nous avons pu couvrir pour environ 1000 euros de participations 

scolaires demandées par les écoles primaires effectuant des achats groupés de matériel. 



Urgence Welcome : nous comptabilisons également les activités d’Urgence Welcome, Collectif qui n’a pas de 

compte propre. En 2020, il y a eu 634 € de dépenses pour 925 € de recettes. 

Recettes pour l’année 2020 
Les manifestations culturelles, journée solidaire et autres ayant été stoppées net par la crise sanitaire, nos 

recettes 2020 reposent essentiellement sur des dons directs. Les dons ponctuels accusent une chute de 

20 000 €, alors que les virements permanents restent stables. 

Dons ponctuels : 67 764 € contre 87 119 en 2019 

Virements permanents : 98 111 € contre 98 213 en 2019 

Participation des familles hébergées en baisse également : 12 280 € contre 16 295 en 2019  

Cotisations : 570 € (595 en 2019) 

Remboursements des prêts résidents et extérieurs : 8 094 € (4060 en 2019) 

Solidarité (aides ponctuelles de Caritas, St-Vincent de Paul, Emmaüs, dons de particuliers pour un besoin 

précis) : 6 608 € (5100 en 2019) 

Action Solidarité inter associative Covid 19  

Lancée par le Collectif Urgence Welcome, coordonnée par un comité interassociatif qui s’est réuni 

(téléphoniquement) presque chaque semaine entre avril et juillet 2020, pour venir en aide aux familles 

privées des travaux aléatoires qui leur permettaient de survivre, ainsi qu’à des étudiants étrangers privés de 

travail et de l’aide de leurs familles. L’association 100/1 a été désignée porteur financier du projet. Grâce à 

des subventions de la Fondation de la France (15 000 €) , de l’ACEF locale (2000 €), à une cagnotte en ligne 

(2618,62 €), à des dons interassociatifs et interreligieux (6450 €), et de particuliers (7190 €), un montant total 

de 33 258 € a été rassemblé. Cela a permis d’aider 49 familles pour des impayés de loyer et d’énergie (19 997 

€). 6366 € ont été versés au Clous pour les dossiers de  28 étudiants, 3116 € ont été attribués à 10 étudiants 

signalés  par le Secours Populaire, et 3798 ont été attribués au budget de Cent pour Un pour compenser les 

pertes de participations loyers et énergies des résidents eux aussi privés de ressources aléatoires . 

Une belle expérience humaine qui a renforcé nos liens interassociatifs et qui nous a également rapprochés 

du CLOUS et des réalités étudiantes à Mulhouse.  

Perspectives pour 2021 
Le nombre de familles prises en charge ayant sensiblement diminué en 2021, nous retrouvons un certain 

équilibre financier. Au 1er Août 2021, avec 81 551 € de disponibilités sur le livret épargne et le compte 

courant, contre 75 689 € au 1er Janvier 2021,  nous disposons d’une avance de trésorerie  de 3,7 mois.  

5. Rapport des réviseurs aux comptes. 
Rapport rédigé par Bernard Xolin et Bernard Antoine, et présenté par ce dernier. Ils ont procédé à la 

vérification des comptes le 24/06/2021. La comptabilité est de type dépenses recettes d’après les extraits 

bancaires. Les vérificateurs certifient la conformité du bilan et du compte d’exploitation à la comptabilité. Ils 

ont effectué des contrôles par sondage et constaté l’exactitude de la comptabilité, ainsi que la présence de 

pièces justificatives probantes pour les opérations vérifiées. Ils n’ont constaté aucune irrégularité. 

Ils recommandent donc à l’AG d’approuver les comptes et de donner quitus aux responsables de la 

trésorerie. Ils remercient la trésorière pour son travail. 

 

6. Approbation des rapports moral et financier et quitus au trésorier. 
À main levée, à l’unanimité. 

 



7. Renouvellement des réviseurs aux comptes. 
Personne ne se présente pour remplacer Bernard et Bernard, qui acceptent de conserver cette fonction. Ils 

sont confirmés à l’unanimité. 

 

8. Renouvellement d’une partie du CA. 
Marie-France Sester et Nathalie Benhaida, en fin de mandat, se représentent et son réélues à l’unanimité. 

 

9. Échanges avec les participants (synthèse des échanges) 
Questions posées : comment trouver de nouveaux donateurs ? Comment trouver de nouveaux bénévoles ? 

• Pour trouver donateurs et bénévoles : 

- avoir de bons arguments pour en parler autour de soi 

- préparer un document court, clair et convaincant, à distribuer (par exemple à la sortie des églises). 

S’inspirer du rapport d’activités de cette année, ou de Combattre les idées fausses sur la migration  

- développer une argumentation : origines et évolution des migrations et de l’association. Expliquer pourquoi 

«ils » ne rentrent pas dans leur pays.  

- publier un article dans les journaux locaux avec des témoignages 

- utiliser les réseaux sociaux 

- organiser des fêtes, repas, concerts… 

- participer au forum des associations, s’adresser à d’autres associations, paroisses, etc, pour trouver des 

retraités ou des jeunes (étudiants et autres) désireux de s’investir 

- activer nos réseaux de relations : chaque donateur devrait en recruter un autre au moins. 

• Pour trouver des bénévoles : 

- recenser les besoins 

- bien expliquer ce qu’on demande 

- pour l’accompagnement des familles, débuter en binôme avec quelqu’un d’expérimenté 

- demander une participation ponctuelle, sans trop d’engagement 

- importance du travail d’accompagnement et de coordination des bénévoles. Tout le monde ne peut pas 

être au CA.  

- utiliser les newsletters des communes ou des mairies 

- distribuer une grille qui permettrait aux futurs bénévoles de cocher des cases en fonction du temps 

demandé en regard de leurs disponibilités. 

- inviter les donateurs à des rencontres avec les résidents, cela peut leur donner envie de s’engager 

davantage. 

Cette proposition rencontre un écho parmi les résidents présents qui trouvent particulièrement intéressante 

l’idée d’échanger avec des donateurs. Nous la mettrons en pratique rapidement. 

 

Plus personne ne demandant la parole, le président déclare l’assemblée générale terminée. 

 

Le président, Yves Moulin   

 

 

 

La secrétaire, Françoise Fruchart              


